
令和３年度 八富成田斎場管理運営連絡協議会会議概要 

＾ 

１．開催日時   

  令和４年２月２日（水） 午後２時３０分～午後３時３０分 

２．開催場所 

  成田市花崎町７６０番地  成田市役所議会棟３階第一委員会室 

３．出席者    

  小泉会長(成田市長) 

北村副会長(八街市長)、五十嵐副会長(富里市長）、関根副会長(成田市副市長) 

  神﨑(利)委員、鵜澤委員、神﨑(勝)委員・・・(成田市議会選出) 

木内委員、新見委員・・・(八街市議会選出) 

野並委員、高橋委員・・・(富里市議会選出) 

  成田市環境部長、環境部統括、環境衛生課長、環境衛生課係長、環境衛生課主査 

  八街市経済環境部長、環境課長、環境課副主幹 

  富里市経済環境部長、環境課長、環境課主査 

４．議題 

   １ 令和３年度八富成田斎場維持管理費決算（見込）について 

   ２ 令和４年度八富成田斎場維持管理費当初予算（案）について 

   ３ その他 

５．議事（要旨） 

・議題１について、資料に基づき事務局から決算見込みの説明を行った。 

議題１に関する質問は以下のとおり。 

 （○意見や質問、◆意見や質問に関する回答） 

〇鵜澤委員 長寿命化改修工事について、耐震診断の調査結果に基づいた設計によっ

て行われているということでよろしいか。また、発注方法と受注者はどうなってい

るのか。 

◆事務局 耐震の設計は見ていません。発注方法は一般競争入札、施工業者は富士建

設工業株式会社が入札しています。 



〇鵜澤委員 大規模災害はいつ来るかわからない中、耐震診断を改めてする必要はな

く、内部の設備の改修のみとの考えには納得できない。 

◆事務局 現在、耐震診断はしていないが今後必要に応じてしていきたいと思ってお

ります。 

〇鵜澤委員 耐震診断を含め必要に応じて対応するとのことですので、いつ起きるか

わからない大規模災害に対して備えていただきたいと思います。 

〇新見委員 必要に応じて耐震診断を行うとのことだが、どのような状況を言うのか。 

◆事務局 企業等に調査を依頼したうえで、必要があれば耐震のほうを進めていきた

いと思います。 

〇新見委員 具体的にいつ行うといった考えはありますか。大地震による火葬炉事故

の危険性を考えたら、早急に対応したほうがいいと思います。 

◆事務局 この場で、いつやるか回答することはできませんが、今後予算の確保等あ

りますのでご相談させていただければと思います。 

◆小泉会長 耐震について必要ということであれば、委員の皆さんのご了解をいただ

いたうえで、耐震診断をやるということでよろしいでしょうか。 

議題１は承認された。 

 

・議題２について、資料に基づき事務局から説明を行った。 

議題２に関する質問は以下のとおり。 

（○意見や質問、◆意見や質問に関する回答） 

〇鵜澤委員 斎場で使用される電気ガス等は、令和４年度だけで 31,871,000 円と

多額に及んでいます。政府は地球温暖化対策計画において、2030 年度には温室

効果ガス 46％削減を表明し、成田市もゼロカーボンシティを表明している中、

維持管理に使用する電気等について再生エネルギーに切り替えるべきではない

か。 

◆事務局 再生エネルギーの導入については、今後調査をしていきます。脱炭素に

ついては、令和 2 年度の空調設備改修工事で熱源装置を入れ替えた結果、ガスの

使用量が工事前と比べて約 3 割減少しております。 



〇鵜澤委員 成田市と香取市と共同で設立した電力会社は数年たっています。この

会社は再生エネルギーを活用した会社ですから、こちらから購入し、再生エネル

ギーに転換して温暖化対策に貢献するということで、実現に向けて研究していた

だきたい。 

 議題２は承認された。 

６．その他 

・令和５年度から導入予定の斎場予約システムについて事務局から説明を行った。 

 

 ７．傍聴 

1 人（成田市在住） 


